

学校だより



みなみたなか

平成28年1月29日
練馬区立南田中小学校
校長 星美登里

「感謝の心」～元プロ野球選手・小早川毅彦先生「夢の授業」より～

校長 星美登里

1月19日(火)は、元プロ野球選手・小早川 毅彦先生が5年生に「夢の授業」をしてくださいました。

小早川先生といえば、広島東洋カープやヤクルトスワローズで大活躍した選手です。その小早川先生が子供たちの「夢先生(ユメセン)」として、プロ野球選手の夢を叶えるまでのお話をしてくださいました。

小早川先生は、4歳のときから大病を患い1年間も入院をしていたそうです。小学校入学前に退院できたのですが、食事制限があり、お昼はお母様が作るお弁当を食べていました。運動も体育の授業や運動会などは、いつも見学でした。

病気は5年生で完治し、やっと運動の許可が出ました。そこで、前からやりたかったサッカーを始め、中学校でもサッカーを続けようと思ったのですが、その中学校にはサッカー部がなく、仕方なしに野球部に入りました。それでも担当の先生が熱心に教えてくださり、次第に野球にのめりこむようになりました。

高校に進学するとき、甲子園に行きたいと思い、高校野球の強豪校に入学しました。そこでの生活と練習は「もうやめよう」と何度も思った、大変厳しいものでした。それを仲間と支え合いながら耐え、ついに甲子園に行くことができました。そして、大学進学後も「プロ野球選手になりたい」と練習に励み、卒業と同時に夢をかなえることができたのです。

小早川先生は、自分の子供の頃からの足跡を振り返って、病気、仕方なく入った野球部、厳しい練習などの困難を乗り越えられたのには、家族、仲間、周りの人の支えがあることに気付いたそうです。「夢をかなえるには、家族、仲間、周りの人に感謝の心を忘れず、大事にすることが大切です。感謝の心は、困難を乗り越える力になり、自分を助けてくれるものなのです。」と、子供たちに語ってくださいました。

小早川先生に教えていただいた「感謝の心」は、人が何かを成し遂げるときに決して忘れてはいけない心です。小早川先生の「夢の授業」を受けた5年生はもちろんのこと、南田中小学校の子供たちみんなが自分に関わる人たちに「感謝の心」をもち、自分の夢に一步步近づいていってほしいと思っています。



↑ 現役時代のバットを豪快に振る小早川先生

↓ 5年生は先生の授業を真剣に聞いていました。



～2月の行事予定～

(数字)は学年です

2月 1日(月) 全校朝会・言葉遣い旬間始 あいさつ運動(1・6・み)始	16日(火) 社会科見学(6)
2日(火) 5時間授業・避難訓練	17日(水) 特別時程・午前授業(区教育研究会のため)
3日(水) 特別時程5時間	18日(木) 体育朝会
4日(木) 学級の時間	19日(金) シューズ回収終
5日(金) 特別時程4時間・午前授業(北原小 研究発表会のため)・安全指導	22日(月) 全校朝会・クラブ見学(3)
8日(月) 全校朝会・社会科見学(5)	23日(火) 新一年生保護者会(14:30～) 1・2年:4時間授業 その他:5時間授業
9日(火) 5時間授業	24日(水) 音楽朝会
10日(水) お楽しみ集会・ふるさと文化館(3) 副籍交流(6-2)	25日(木) 特別時程・午前授業 教師道場公開授業(4-2)5校時
11日(木) 【祝日】建国記念の日	26日(金) お別れ遠足(み)
13日(土) 特別時程3時間・言葉遣い旬間終 あいさつ運動終 道徳授業地区公開講座・意見交換会 「とことこ」との交流(み) 【南が丘中学校】部活動体験(14:30～)	29日(月) 全校朝会・クラブ体験(3) シューズバンク回収(南が丘中へ)(4)
15日(月) 全校朝会・委員会・シューズ回収始	3月1日(月) 5時間授業・安全指導・保護者会(1-3年)・ 親子レク1・2年
	3月2日(火) 5時間授業・外遊び

「シューズバンクプロジェクト」

がはじまります！

サイズの合わなくなった靴や履く機会がなくなった靴を回収し、フィリピンの子供たちに送り、活用してもらうプロジェクトです。本校では、総合的な学習の時間をとおして、4年生が中心となって取り組んでいきます。小中一貫教育で連携する南が丘中学校や南が丘小学校の協力も得ながら展開します。

【回収日】 2月15日（月） - 19日（金）

【ご遠慮いただきたい靴】

上履きやブーツ、傷みのひどい靴

【ご協力いただきたいこと】

左右が分からなくならないよう、一足ごとにレジ袋等に入れてください。

先日、子供たちは「練馬中央ロータリークラブ」の皆様から、フィリピンの様子を伺い、日本との違いを学びました。裸足で学校に登校するフィリピンの子供たちの様子を知り、本プロジェクトの趣旨を把握しました。自分たちができる靴の回収活動で、フィリピンの子供たちのために頑張ろうと目的意識をもっています。世界の人々が互いにできることで助け合っていく素晴らしさを学んでいってほしいです。

●担任までお知らせください。

体調や乾燥肌の予防のため、カイロやリップクリーム等を必要とするお子様がいることと思います。その際には、連絡帳に理由を添えて、担任までお知らせください。友達間でのトラブルや、貸し借りによるアレルギー症状の発症につながることもあります。事故等の予防のため、何卒ご協力ください。

☆道徳授業地区公開講座の開催

東京都教育委員会は、学校および家庭、地域社会が連携して子供たちに豊かな心を育むとともに、道徳教育を充実させることを目的としています。本講座は、都内全て公立小・中学校等で開催することになっています。

【趣旨】

- ①意見交換をとおして、学校・家庭・地域社会が一体となった道徳教育を推進する。
- ②「道徳の時間」の質を高め、活性化を図る。
- ③「道徳の時間」を公開することにより、開かれた学校教育を推進する。

【実施日】 2月13日（土）特別時程

【授業公開】

2校時（9：20 - 10：05）1・2・3年、みなみん学級

3校時（10：25 - 11：10）4・5・6年

【学年別協議会（意見交換会）】

11：30 - 12：00（学年：1組教室、みなみん：家庭科室）

テーマ「思いやりの気持ちをどう育てる
～学校で・家庭で・地域で～」

当日は1校時（8：30 - 9：15）も全学級で公開授業を行っています。詳細は学年だより・連絡帳にてご確認ください。

今後、「道徳の時間」は、「特別の教科 道徳」（道徳科）へと移行していくなど、重要な教育課題の一つです。授業にて、お子様の様子をご参観ください。また、趣旨の一番目に示されるように、南田中小の子供たちに関わる大人で、子供たちの「思いやりの心」について、共に考えていく時間を大切にしたいと考えています。短時間ではございますが、ぜひ協議会にご出席ください。

2月は、ふれあい月間（いじめ防止強化月間）です。

あいさつ運動や言葉遣い旬間、いじめに関するアンケートなどを全校で取り組みます。

（1）あいさつ運動【2月1日（月） - 13日（土）】

先月は、小中一貫教育の児童・生徒間交流で南が丘中学校の生徒と共に5年生があいさつ運動に取り組みました。今月は本校単独で6年生・1年生・みなみん学級の児童があいさつ運動（8：10 - 8：25）を行います。どちらから先に「あいさつ」ができるでしょうか。楽しみです。

（2）言葉遣い旬間【2月1日（月） - 13日（土）】

振り返りカードを活用し、丁寧な言葉、場に応じた言葉遣い等について自己点検と改善を意識させてまいります。

●学校ホームページの「東京ベーシックドリル」をご活用ください。

東京都教育委員会が作成した小学1年から4年までの算数科の練習問題と解答をホームページに掲載しています。家庭学習で活用いただければ幸いです。